

# Notas y comentarios

## Maniobras del social enchufismo

Leemos en la prensa de las cavernas:

**CIENTO TRES MIL PESETAS PARA PROPAGANDA ELECTORAL SOCIALISTA**

Las aportan los "chauffeurs" afiliados a la U. G. T.

En la Junta general extraordinaria que el sábado celebró en el salón grande de la Casa del Pueblo la Sociedad de Obreros del Transporte Mecánico, se adoptaron por unanimidad los siguientes acuerdos en relación con la próxima contienda electoral: donar 10 mil pesetas para el fondo electoral del partido socialista; hacer al partido un préstamo de 90.000 pesetas para la campaña electoral, reintegrable cuando las circunstancias lo permitan; emplear la organización de 3.000 pesetas en propaganda electoral directa sobre los chóferes.

También se acordó abrir entre los afiliados a la organización una suscripción voluntaria para el fondo electoral.

Y casi no nos atrevimos a creerlo. ¿Llegaría a tan alto grado la candidez de estos trabajadores? ¿Lo harían en pago a las traiciones del Socialismo a la clase obrera? ¿Ovidiarían la traición a la huelga de la Telefónica, a la de ferroviarios, y el caso cumbre del abandono en que dejaron los jefes "camaradas ministros" a los nobles campesinos de Castillablanco?

Nos parecía imposible. Seguramente se trataba de una maniobra, de una estafa con apariencia de legalidad. Para esto los socialistas se pintan solos.

Veamos si teníamos razón al pensar así:

Protesta de numerosos chóferes asociados contra la aportación de dinero a los socialistas

Suscrito por numerosos firmantes recibimos el siguiente documento:

"Con motivo de las luchas desencadenadas entre todos los partidos políticos para la propaganda electoral, y particularmente el partido socialista, ha ocurrido un hecho que, por la gravedad que encierra, nos vemos obligados a rechazar.

La Sociedad de chóferes de Madrid, ha convocado a sí y exclusivamente a la Directiva y a unos cuantos incautos, y en el seno y dentro de la intimidad de dichos señores... acordaron: Primero, hacer un regalo de diez mil pesetas, y segundo, un empréstito de noventa mil para que los dirigentes del partido socialista puedan hacer mucha labor en la propaganda electoral.

Como la Sociedad de chóferes cuenta con varios miles de asociados y no han sido convocados para que dieran su voto en una asamblea con toda garantía, y, por el contrario entre veinte socios exclusivamente han acordado lo antes dicho, nos dirigimos por medio de la Prensa, no solamente a los chóferes, sino al partido de las Juventudes socialistas madrileñas para advertirles que todos los afiliados a la Sociedad de chóferes no se sacarán más que unas docenas que sean o simpaticen con el partido socialista.

Como hemos visto defraudadas siempre nuestras peticiones en beneficio de todos los compañeros sin trabajo, no estamos conformes, y protestamos energicamente de lo acordado por la Directiva.

No por pertenecer a la casa del Pueblo quiero decir que se sea socialista; que no se olvide.

Para hacer valer esta protesta ante la opinión pública, consta que ya firmada por afiliados a la Sociedad de chóferes, y en mayor número de los que acordaron favorecer a los socialistas con lo que es de todos.

Madrid, 18 de octubre de 1933.— Por acuerdo y en representación. Antonio Gimes Santos".

Y las protestas no paran aquí, como veréis:

"Las protestas de chóferes contra la entrega de dinero a los socialistas"

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Con mucha extrañeza, a la par que con verdadera dolor, hemos visto que la mayoría de la Prensa se ha hecho eco de una noticia que, aunque dada de buena fe, puede interpretarse tendenciosamente; es la siguiente: "El transporte ha votado la cantidad de 103.000 pesetas para trabajar la candidatura socialista".

Los que suscribimos, taxistas, nos interesa hacer constar que este gremio, por su parte, no sólo no contribuye a esa suscripción, dada la insignificante cantidad que de ellos hay afiliados

en la Casa del Pueblo, sino que, por el contrario, ha salido muy dolorido de la experiencia marxista que durante dos años hemos aportado. — Angel Cuesta y Manuel Martínez.

Ya queda bien aclarado todo esto. ¡Así proceden los socialistas! Esos Judas encanallados que han asaltado el poder y desde él han ametrallado y asesinado constantemente a la clase trabajadora de la que ellos han desertado hace tiempo. Por eso han favorecido a la burguesía.

Trabajadores: ¡No votar! Romper las candidaturas, las hojas de la personal renuncia que os ofrecen; ¡Romper las urnas! ¡Y romper, además la cabeza a los candidatos, futuros tiranos que mañana os perseguirán a sangre y fuego como ayer, como hoy, como siempre, para que no osáis protestar de vuestras miserias que a ninguno de ellos interesa.

Ingresad en la Confederación Nacional del Trabajo que no os engañará nunca porque no quiere diputados ni ministros, y en su seno todos son iguales, e igualmente luchan por la verdadera emancipación, conseguida violentamente en la calle.

¡Muera el parlamentarismo inútil!

¡Abajo la reacción monárquica y republicana!

¡Guerra al Socialismo traidor!

## "Éxitos políticos"

**DURANTE UN MITIN EL EXDIPUTADO SOCIALISTA LLOPIS ES INTERRUPTO Y TIENE QUE HUIR PRECIPITADAMENTE.**

Alicante. — En el pueblo de Jijona, en un mitin celebrado en el salón Sakuska, y cuando peroraba el ex diputado Rodolfo Llopis, pidió la palabra para rebatir sus argumentos el secretario de la C. N. T., Francisco Gilbert, oponiéndose algunos ocupantes del escenario.

Con tal motivo se promovió un tumulto que degeneró en una verdadera batalla, entre socialistas y sindicalistas, quienes asaltaron el lugar que ocupaban los oradores, quienes pudieron evadirse, saliendo en automóvil precipitadamente para Alicante.

Mientras tanto, en la sala menudeaban las bofetadas y estacazos, rompiéndose cristales y aparatos de luz.

Fueron asistidos por médicos particulares bastante contusos, entre ellos Manuel Picó y Matías Picó, ambos socialistas y Francisco Gilbert, herido de pronóstico reservado.

La guardia civil logró restablecer el orden, teniendo que patrullar toda la noche, por la efervescencia reinante contra los socialistas.

¡Muy bien! ¡Excelente! No será esto el primer tropiezo que tengan los Judas del Socialismo en la presente campaña electoral. Cuando intenten embaucar indecorosamente a los trabajadores, siempre se encontrarán con la voz de la C. N. T. y del anarquismo que les arrobatará del rostro la carota de hipocresía que los cubre, mostrándoles tal cual son: unos cínicos, unos pillos redomados que aspiran a ser burgueses y gobernantes para luego explotar y esclavizar y hasta asesinar a los mismos que ahora les concedieron el voto. ¡Nada! Si quieren revolución, que la hagan en la calle, como los auténticos revolucionarios. En ella nos encontraremos siempre, al servicio de la verdadera causa libertadora.

¡Basta ya de embaucadores! Son ya demasiadas las traiciones que os nombre del socialismo se han hecho a la clase trabajadora. Y la forma de evitarlos, es no confiar en ningún pregonero político. La emancipación proletaria es una obra que harán solamente los proletarios, y no en el parlamento, ni con palabras, ¡con armas y en la calle!

**"AL PRETENDER HABLAR EN ZAMORA EL SEÑOR GALARZA, EL PUBLICO, PUESTO EN PIE, LE HIZO OBJETO DE TODA CLASE DE DENUESTOS, PRODUCIENDOSE UN ESCANDALO FORMIDABLE."**

En el teatro Nuevo se ha celebrado un mitin de propaganda electoral del partido radical-socialista independiente. Entre otros habló el señor Olarza.

Al ponerse en pie este señor se le recibió con silbidos, un formidable pateo y mueras de todas clases. El escándalo duró más de diez minutos impidiéndole comenzar su discurso.

¡Así recibe el pueblo a sus traidores! Este pueblo noble y laborioso que tanto se ha sacrificado y sacrificado tanto. Ya no es posible engañarlo más. Y menos el sinvergüenza de Galarza, ex-director general de Seguridad, padre-creador de los "simpatiquísimos"

guardias de asalto, el que junto con Maura (hijo), asesinó 108 trabajadores, y mandaba pistolas, porras, fuciles y ametralladoras a los pueblos que pedían trabajo para que comieran metralla en lugar de pan.

Por lo pronto, ya tiene bastante con estas "muestras de simpatía" que a su paso va encontrando. Y más adelante ya habrá más... Algún día, no muy lejano quizá hallará el justo pago a su "gran obra", por la que nosotros le estamos muy reconocidos, tanto, que no es fácil que nos olvidemos fácilmente de él.

## Expropiación

**EN RIO LOBOS, LOS PROPIETARIOS NO SON DUEÑOS DE LAS FINCAS DESDE ENERO.**

La Asociación de Propietarios de Plasencia remite el siguiente telegrama:

"A pesar de las órdenes del Gobierno civil, sigue la anarquía en Rio Lobos. Los propietarios no son dueños de las fincas desde enero. Los asaltantes siembran violencia, habiendo arrojado a los dueños y arrendatarios. Pedimos auxilio y defensa propiedad como es justicia".

Hacen mal en quejarse los propietarios de Plasencia porque los trabajadores labren y siembren sus fincas. Esto es demasiado poco para lo que ellos se merecen y para lo que se hará muy en breve, cuando todos los trabajadores españoles se levanten por la implantación del Comunismo libertario, finalidad emancipadora de la C. N. T.

Estos obreros tienen una clara visión revolucionaria interpretando prácticamente el sentido de la expropiación colectiva. Ya debe pasar a la historia como algo cruelmente vergonzoso para nosotros mismos, el trabajar para el amo y el señor. Las tierras son una riqueza natural que no pertenecen a nadie. Las escrituras de propiedad con documentos viejos e inservibles que piden a voces un auto de fe que los destruya. Del primer ladrón que dijo: "esto es mío", viene el sentido jurista de la propiedad, que ahora unos campesinos, quizá analfabeta, pero inteligentes, destruyen con una razonada actividad expropiadora.

¡Viva la expropiación colectiva! ¡Que todos los campesinos tomen ejemplo de estos camaradas de Plasencia!

A. NIEVES NUÑEZ

## El fascismo arroja la careta

En el teatro de la Comedia, de Madrid, se celebró días atrás un mitin de carácter francamente fascista.

Al empezar el acto, los oradores saludaron al público a la moda hitleriana.

Tomaron parte en él Ruiz de Alda y el avaricioso retazo del desdichado y bien conocido dictador Primo de Rivera.

Dijo que estaba dispuesto a sacrificar las queridas y el champan para que España recupere el espíritu religioso y sintiéndose cada vez más exaltado, agregó: "Si todo esto hay que obtenerlo por la violencia, vamos a la violencia. No hay más dialéctica que la "pistola" cuando se ofende a la justicia y a la patria.

Las autoridades, tales para cuales, que escucharon semejante bravata, se vieron discretamente, como se hace, ante la travesura de un niño. ¡Otra cosa hubiera sido si estas palabras amenazadoras las hubiese pronunciado un anarquista!

# ¡Trabajadores!

**TRABAJADORES:** No votar. El voto es la negación de vuestra personalidad. Volved la espalda al que os pide el voto, es vuestro enemigo, quiere encumbrarse a costa de vuestra candidez. Aconsejad a vuestros padres, vuestros hijos, vuestros hermanos, vuestros parientes, amigos, que no voten ninguna candidatura. Para nosotros todas son iguales, porque igualmente enemigos nuestros son todos los políticos. Ni republicanos ni monárquicos, ni comunistas, ni socialistas. Tan sinvergüenza es Honorio Maura como Rodrigo Soriano y Barriobera. Tan cínicos y miserables son Largo Caballero y Prieto como Balbontin y su comarsa. Todos aspiran a gobernar, o pretenden gobernar a hacer su "agosto" con el dinero de la nación. ¿Quiénes son ellos para gobernar a los demás? ¿Qué méritos propios tienen para ello? ¿Qué necesidad tenemos nosotros de que nos gobiernen, de elegir los gobernantes? ¿Qué nos ha el gobierno? Nada. ¿Qué nos quita? Todo lo que tiene y necesita para sostenerse, que nos lo saca con miles impuestos y contribuciones, que si bien las pagan los propietarios y comerciantes, nos las cargan en las rentas y los artículos a nosotros. ¿Eh quién nos defiende? De nadie. puesto que él nada tiene nada puede temer. En cambio nos ofende siempre que intentamos hacer algo sin su intervención nos maltrata cuando pedimos una cosa justa, nos asesina cuando protestamos de alguna injusticia, y, finalmente, nos obliga a dejar el trabajo para coger el fusil y marchar vestido de peltre a un cuartel. Nosotros no necesitamos Gobierno ni Estado. Eso lo necesitan los burgueses para que defendan sus intereses. Nuestras intereses son únicamente el trabajo, y éste lo defendemos sin necesidad de parlamento. No votar ninguno. Que voten los burgueses que tienen intereses bastardos que defender y necesitan leyes que garanticen sus privilegios y autori-

dades que velen por sus bienes para ellos vivir tranquilos. No os preocupe el triunfo de las derechas ni de las izquierdas en esta faena. Aquí no hay más que derechas recalcitrantes. La única izquierda auténticamente revolucionaria es la C. N. T., y por eso, no le interesa el parlamento, que es un prostíbulo inmundo donde se juegan con los intereses del país y los ciudadanos. Romped las candidaturas. Romped las urnas, romped la cabeza a los interventores y a los candidatos.

## ¿La paz en los espíritus?

En estos días es muy llevada y traída esta frase. ¡Pacificar los espíritus! dicen los que para conservar lo que da satisfacción a sus egosmos quisieran esta pacificación espiritual, pero sin hacer nada práctico encaminado a este fin. Se pretende como siempre, querer curar una enfermedad sin extirpar la causa que lo origina, es un absurdo.

Los pueblos seguirán en su exaltación espiritual ascendente, si no se elimina de raíz la causa que les produce este estado de ánimo. ¿Puede imperar la paz en los espíritus, en tanto desambulen militantes de seres humanos, hambrientos y haraposos, sin encontrar donde satisfacer sus necesidades, careciendo de todo, y por instinto de conservación, tengan que rebelarse, para obtener lo que de derecho natural les pertenece, siendo encarcelados y vejados, por defender este derecho? Y cuando se pide la mínima reparación de tanta injusticia, que es la libertad de estos seres encarcelados, se les niega calumniosamente. ¿Es posible la paz espiritual, así?

ROMERO ZAMBRANA  
La Línea, 15 Octubre, 1933.

## Nieves Núñez en peligro

Nuestro camarada Nieves Núñez, ante el atropello infame que con él se está cometiendo reteniéndole en prisión injustamente desde hace catorce meses, ha tomado la resolución extrema de declarar la huelga del hambre.

Lo que se está haciendo con Nieves por parte de las autoridades de Madrid y Barcelona, es una canallada sin nombre.

**Sr. Gobernador General de Cataluña**

A su disposición está secuestrado en la Cárcel Modelo de Barcelona nuestro camarada Alfonso Nieves Núñez. Lleva 15 meses preso y desde el lunes 0 del actual, practica la huelga del hambre. A usted, que es quien le retiene arbitrariamente, hacemos responsable ante

de la suerte de nuestro compañero. A Nieves Núñez no le vamos el ayuno hasta conseguir su libertad o su expulsión, aún siendo esta ilegal y absurda. Nosotros nos solidarizamos moralmente con su gesto de rebeldía ante la injusticia que con él se comete, y exhortamos que con todos los trabajadores de la "Catalunya Libre" exijan con nosotros su libertad inmediata.

## Los restos de Blasco Ibañez "El Cristo"

Un partido afecto a Leroux, el radical autonomista blasquista de Valencia, se propuso santificar a su ídolo Blasco Ibañez y ya lo ha conseguido. Hoy 29 de octubre, hay en la ciudad mediterránea un chin chin de todos los diables; llega el Mesías, el Salvador; los huesos inmortales del Maestro. ¡Hasta dónde llegará la estupidez congénita! Bien está si ustedes lo entienden así señores del bombo y de los gritos pasionales en pro del Maestro, que recaben y consigan del Estado pródiago para toda clase de obras inútiles, navíos de guerra, escuadillas de aeroplanos y toda clase de desfilzaros para traer y celebrar la venida de unos restos, de un puñado de cal y cenizas desde Mentón pero a lo que no hay derecho es a proclamar por ahí, por esos pueblos que ya no son tan ignorantes, que Blasco fue el que consiguió para los trabajadores las ocho horas de trabajo. ¿Y las gestas del proletariado universal? ¿Y los mártires de Chicago? Para esta gente suelta por ahí en busca de votos, todo les está permitido. "El fin justifica los medios" señores del Consejo Provincial de Unión Autonomista de Valencia... Pero cuidado con lo que se dice, pues puede pasar que ya los campesinos no sean tan tragaldabas como lo han sido durante siglos a causa de su ignorancia y

hay contesten como deben a tales ganoyitas saca votos, elucubradores de tamaños despropósitos. ¿No lo cree usted así señor Gerardo Carreres? Pues si así es, no vuelva a repetir por ahí con tan gran lujo de redundancias, tópicos y despropósitos, lo que ha dicho en Novele, pueblo de la comarca de Játiva, a donde fué en busca de votos para su partido, bajo el título pomposo de "Jefe Provincial del Partido Radical Autonomista-Blasquista". — presentándose él y su partido — emboscados tras el nombre del Mesías, del Maestro Blasco, del que consiguió para los trabajadores las ocho horas de trabajo" y otras gangas porque corre el peligro de ser desenmascarado como lo fué en dicho pueblo por un campesino que tuvo la valentía de decirle al "Jefe Provincial", que eso todo eran habilidades para pescar votos y que sólo se acordaban del pueblo y le llamaban soberano a la hora de las actas, de la granjería... Bien empleado les está el remojo a pesar de que el "Jefe Provincial" tuvo la habilidad de apresurarse a replicar que él no iba allí a por votos sino "a enlancear al "maestro" y al partido al cual pertenecía"... ¡Dignidad, donde te hallas!

ARAGONES.

Levante.

## El mitin de la Monumental

Precauciones inusitadas; alarde fanfarrónico de fuerzas mercenarias prestas a la masacre; pinaceladas negras, borrones antipáticos en la luminosidad de la mañana otoñal.

El poder público tan soberbio y altanero, dando muestras inequívocas de su pavor ante un pueblo erigido y arrogante que levanta su cerviz humillada, hasta mirar de frente, de hito en hito a su tirano, a su flagelador cruel.

El tinglado de crímenes y de violencias sobre el que se sustenta la ignominia estatal, erigiendo ruidos por los embates del arriete de las palabras, del verbo encendido y generoso de los caballeros del ideal, que vuelcan pródigos sobre las multitudes el caudal inmenso de sus ansias manumisoras. Aquellas palabras vibrantes y enérgicas, no tuvieron como antaño los lirismos del canto, ni la cadencia del musical; más bien sonaron como alamborzos en la concenclia popular, como clarín de guerra llamando a las armas a falanges heroicas y abnegadas.

La multitud, escuchaba silenciosa y serena la crítica implacable de las instituciones, fuentes inagotables de dolor; y aquel silencio y aquella serenidad, tenía analogías con aquellas otras, precursoras de los grandes tormentos porque también en las entrañas del pue-

blo, se forja la violencia del rayo. Ni gritos, ni estridencias; propósitos firmes e inquebrantables de próximas gestas liberadoras, que marquen nuevos rumbos a los pueblos de Europa atecados por la podredumbre fascista, y un escopitajo despreciativo a la far de los políticos, histriones repugnantes, bufones grotescos, que mendigan arrodrigados, la caridad humillante de un voto.

De pueblos y ciudades llegaron representaciones, portadores de alientos y cordialidades, de luchadores que lo mezquino de su vivir no permitía desplazarse; y en las barandillas de los balcones, colgaban saludos a los presos que la injusticia retiene en las ergástulas de la República.

Las palabras de los anarquistas que representaban el organismo confederal, no quedaron diluidas en el espacio; cada corazón fué reflejado donde quedaron depositadas como tesoros incalculables, como riquezas inmensas.

Al acabar el acto, el gentío se desparataba compacto y ondulante, llenándolo todo como una marea; invadido todo como una inundación, moviéndose dulce como un mar en calma, al que el soplo del huracán transformara en océano rugiente y colérico.

JOSE PIROS

## El proceso de Alcoriza

**El Fiscal solicita quince penas de veinticinco años y una de treinta, total cuatrocientos cincuenta años de presidio**

Para el 10 y 11 del que cursa está señalada en la Audiencia de Teruel, la vista de la causa que se sigue contra dieciséis compañeros acusados de haber colocado en la casa cuartel de la guardia civil, dos bombas; hechos ocurridos en la noche del día veinticinco de enero del año próximo pasado.

No se trata ni más ni menos, que de un amañado y fantástico proceso más, de los muchos amañados por los funcionarios de ésta república, de pariaños burocráticos. La noche del 25 al veintiséis de enero del próximo pasado año, hicieron explosión dos bombas, que fueron el pretexto buscado para que al día siguiente las autoridades comenzaran a practicar la tan deseada razzia entre los componentes del Sindicato Unico, enrolando a todos los más activos y conscientes aunque sin pruebas, en un fantástico proceso, para así, destruir el movimiento sindical, que tanto incremento había tomado.

Del dominio público es, que el nuevo régimen republicano, ha sabido plagiar maravillosamente hasta la perfección, las tácticas y procedimientos que usó el tan nefasto régimen monárquico, para arrancar de labios de los detenidos, las declaraciones más apropiadas. Y para poder incoar un fantástico proceso. De los 16 compañeros seleccionados entre los razzados, han pretendido obtener por medio de la coacción, del engaño, y hasta del tormento, declaraciones que comprometiesen a la inocencia.

No obstante el compañero Ayora, pensando que de aquello podía derivarse serios perjuicios, no lo firmó, sino después de haber sufrido, fuertemente expuesto, los insultos más groseros, tanto de palabra como de obra por la guardia civil, y especialmente por el cabo del Mas de las Matas, hasta tal extremo

llegó los malos tratos inflingidos a nuestro compañero Ayora, que éste, se vio obligado a firmar con los brazos hinchados y el dedo pulgar de la mano derecha inmóvil por espacio de doce días; llegando el mismo juez a asustarse de su propia hazaña, al ver hasta donde habían llegado todos ellos juntos.

Y todo esto a los diez meses de instaurado un régimen que pretende apellidarse democrático!

No obstante, a pesar de la presión que la burguesía alcorizana hacía, para que todos los encartados fuesen a dar con sus huesos en un presidio, el juez que tenía la causa por un escrupulo de conciencia, o por temor a que se descubriese la monstruosidad, no accedió, y por el contrario se decidió, a los cuarenta y ocho días, dar a siete de los procesados la libertad provisional y sin fianza, y tres meses después, a siete más, y todos ellos, a excepción de dos, lo fueron en las mismas condiciones que los anteriores, únicamente quedó entre rejas el compañero Ayora, que por no ser de Alcoriza, la burguesía y autoridades, se han considerado con más derecho para ensañarse con él, llevando por lo tanto ya veinte meses de prisión preventiva, por un delito que no cometió.

Estamos al corriente de cómo se amaña un proceso, por fantástico que éste sea, y por lo tanto, el proletariado todo, no puede consentir, que con nuestros compañeros en ideas y explotación se perpetre el crimen que se quiere llevar a cabo con los compañeros alcorizanos, y para ello, es preciso estaros alerta, y prestemos todo nuestro apoyo en el momento que se crea preciso, para demostrar al mismo tiempo de que somos dignos, merecedores de la clase trabajadora, de un mayor respeto.

LAUREANO ARTIGAS